

BOLETÍN ECONÓMICO

Información: Del 31 de Agosto al 16 de Septiembre
SEPTIEMBRE I-Q

Informe Trimestral

El 31 de Agosto se liberó el Informe Trimestral del Banco de México, correspondiente al segundo trimestre del 2021 (Abril-Junio). Durante el período comprendido, Banco de México ha conducido la política monetaria en un entorno en el cual el panorama para la inflación se ha tornado más complejo. Debido a la pandemia, la economía global pasó de un cierre total y/o parcial de actividades -en el que diversas empresas se compactaron para superar la adversidad causada por la pandemia-, a un escenario de expansión del gasto, especialmente en las economías avanzadas. Esto fue propiciado por los múltiples incentivos y transferencias que se otorgaron a los hogares, lo cual ha dado origen a importantes cuellos de botella en la producción y a la aparición de presiones inflacionarias externas, influyendo en el comportamiento de los precios de las economías emergentes, principalmente de aquellas que están más integradas a las economías avanzadas. Tal es el caso de México.

Panorama de Inflación

La inflación ha continuado resintiendo los efectos de la pandemia y diversas presiones sobre los precios, lo que ha propiciado que se ubique en niveles mayores a la meta del Banco de México. Se prevé que estos choques sean transitorios. Sin embargo, por su diversidad, magnitud y el horizonte en que han afectado a la inflación, éstos constituyen un riesgo para el proceso de formación de precios, lo cual representa un reto importante para la conducción de la política monetaria en México. Banco de México, concluye que: "Bajo estas circunstancias, la política monetaria debe ser prudente y oportuna a fin de alcanzar una convergencia ordenada y sostenible de la inflación a su meta en el horizonte en que dicha política opera".

Perspectivas de Crecimiento

Para la economía mundial, estas se mantuvieron sin cambio para 2021. No obstante, han aumentado las diferencias entre países. Para 2021, los pronósticos se revisaron al alza para las economías avanzadas y a la baja para el grupo de economías emergentes. Para 2022, las estimaciones de crecimiento mundial se han revisado al alza, reflejando en valores las perspectivas para economías avanzadas.

PAQUETE ECONÓMICO 2022

El pasado 8 de septiembre, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O se presentó en la Cámara de Diputados para entregar el Paquete Económico 2022. Si bien este tema es bastante técnico, a continuación se desglosa lo más relevante:

La propuesta del Ejecutivo en cuestión presupuestal muestra un incremento, en términos reales de 8.6%; es decir, comparado con el presupuesto aprobado por el Congreso para 2021 (6 billones 295 mil millones de pesos), el considerado para el siguiente año (2022) es de 7 billones 088 mil millones. Por ende, se observa un incremento de 792 mil 514 millones, en términos nominales, que muestra un aumento tanto en los ingresos como en el gasto. Esto significa, en términos llanos, que la política fiscal es de corte expansionista, lo cual tiene el objetivo final de incentivar el crecimiento económico.

En cuestión de impuestos se observa un incremento significativo para el 2022, siendo la tasa de crecimiento real de 7.7%. Lo aprobado para este año (2021) fue de 3 billones 533 mil millones de pesos. Para el siguiente ejercicio fiscal (2022) el monto es de 3 billones 944 mil millones de pesos, un incremento de 411 mil millones, que representan el 55.6% dentro del total de los ingresos públicos el año 2022.

Entre los rubros de ingresos más relevantes destacan el de ventas de bienes y servicios, donde se ubican las actividades de la empresa Pemex, que contribuye con el 10.1% del total de los ingresos y cuya tasa de crecimiento en términos reales es de 16.3%. El otro rubro que destaca es el financiamiento, que alcanza los 915 mil 615 millones de pesos y representan dentro del total de los ingresos el 12.9%, siendo la tasa de crecimiento real del financiamiento para el 2022 de 16.75%, con respecto al 2021.